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Dias de medo: 
fake news e 
ataques levam 
terror à região
Estado e prefeituras anunciam psicólogos e empresas 
de segurança para escolas; Governo Federal libera verba

A série de ataques a es-
colas no Brasil e a epidemia 
de fake news sobre os atos 
criminosos têm gerado uma 
onda de terror ao dia a dia 
de crianças e adolescentes, 
profissionais da educação e 
famílias da região. Enquan-
to prefeituras, estados e o 

Governo Federal buscam 
soluções para o problema, o 
medo é um obstáculo a ser 
vencido por quem precisa 
frequentar os ambientes 
educacionais. Nas últimas se-
manas, as ocorrências têm-se 
multiplicado. No dia 27 de 
março, um estudante de 13 Pág.  3

Evento com 
Munduruku 
valorização
de indígenas

A escola Ivone C. Ribeiro 
recebe na segunda-feira (17) 
o escritor, professor e ativista 
indígena Daniel Munduruku, 
para uma roda de conversa 
sobre respeito, preservação 
e valorização da cultura dos 
povos originários.
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Foto: Reprodução 

Munduruku, evento em Cachoeira

Caraguatatuba 
tem fim de 
semana de folia 
com o Carnabril

Quem curtiu o Carnaval 
deste ano curtiu, quem não 
curtiu, não curte mais, certo? 
Não é bem assim. Pelo menos 
para quem estiver neste final 
de semana em Caraguatatuba, 
e vai poder curtir as atrações 
do Carnabril. O Carnaval 
fora de época é realizado 
através de uma parceria entre 
a Prefeitura e a Fundação 
Educacional e Cultural de 
Caraguatatuba com apresen-
tações nos dias 14 e 15.
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Pinda oferece 
espaços na 
rodoviária de 
Moreira César

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba encerrará na ter-
ça-feira (18) as inscrições 
para o processo que definirá 
os primeiros empreendedores 
que atuarão no espaço comer-
cial do terminal rodoviário 
do distrito de Moreira César. 
O Executivo oferece a possi-
bilidade de ocupação de 12 
boxes comerciais e uma área 
destinada ao funcionamento 
de uma lanchonete. A gestão 
do prefeito Isael Domingues 
(PL), publicou na quarta-feira 
(12) um comunicado aler-
tando os internautas sobre a 
proximidade da data limite 
de inscrição no processo de 
chamamento público para o 
sorteio das 13 vagas.
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Lorena avança 
em construção
de UBS para
o Vila Passos

A Prefeitura de Lorena 
anunciou, na terça-feira (11), 
o avanço de fase da constru-
ção da UBS (Unidade Básica 
de Saúde) do bairro Vila 
Passos. Com a expectativa 
de beneficiar cerca de mil 
famílias, a implantação do 
aparelho público conta com 
um investimento de R$ 1,555 
milhão.
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Ubatuba quer 
entregar UBS 
no segundo 
semestre

A Prefeitura de Ubatuba 
revelou na terça-feira (11) 
que atingiu a fase final de 
construção da UBS (Unidade 
Básica de Saúde) do bairro 
Sertão da Quina. Retomada 
no fim de março após quase 
sete anos, a obra conta com 
um investimento de R$ 1,296 
milhão.
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Homem é preso 
após confessar 
assassinato 
durante terapia

Após revelar durante uma 
sessão de terapia que matou o 
vizinho, um morador de Uba-
tuba foi preso na quinta-feira 
(13) no bairro Ubatumirim. 
Após assassinar a vítima, 
o criminoso a enterrou no 
quintal de casa. De acordo 
com a Polícia Civil, o mora-
dor do Ubatumirim, Michael 
Bergel, 27 anos, confessou 
ao seu psicólogo que havia 
matado o vizinho no último 
dia 30. Ele relatou que desde 
a infância tinha o hábito de 
matar animais.
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Guarda Municipal de Lorena em ação de reforço na região de escolas

Foto: Reprodução PML

Visita da nova diretora da DRS 17 – Taubaté, Ana Beatriz Hernandez Palermo, à Santa Casa de Lorena

Foto: Eder Billota

Regional assina 
novo convênio 
com Santa Casa 
de Lorena

A nova diretora da DRS 17 
– Taubaté (Diretoria Regional 
de Saúde), Ana Beatriz Her-
nandez Palermo, visitou na 
sexta-feira (14) a Santa Casa de 
Lorena. O objetivo foi renovar 
o convênio do Estado com o 
hospital para o atendimento 
do Ambulatório de Gestação 
de Alto Risco. Segundo Ana 
Beatriz, a visita também ser-
viu para conhecer a estrutura 
da Santa Casa. “Eu assumi 
faz apenas um mês e agora 
estou visitando as cidades 
para conhecer a estrutura de 
saúde. No caso de Lorena, era 
preciso renovar o convênio 
para atendimento das ges-
tantes de alto risco”.

Pág.  5

Reunião em Cruzeiro definiu fase burocrática na obra do shopping

Foto: Divulgação PMC

Cruzeiro libera 
documentação 
para obras
do shopping

O prefeito de Cruzeiro, Tha-
les Gabriel Fonseca (PSD), 
entregou nessa semana ao 
grupo Shibata a documenta-
ção necessária para o início 
das obras do shopping na 
cidade. A definição da fase 
burocrática da proposta foi 
repassada durante reunião 
com o engenheiro Fabio Goto, 
responsável pelo projeto. 
Para acelerar o processo de 
construção, a Prefeitura so-
licitou, na última semana, ao 
Iphan (Instituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico Nacional), 
mais agilidade na liberação 
da ordem de início da obra. A 
inauguração do centro comer-
cial é prevista para ocorrer até 
o fim de 2024.
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Polícia apreende 
195 mil itens 
piratas em Potim 
e Aparecida

A Polícia Civil deflagrou 
uma operação na manhã da 
quarta-feira (12) em Aparecida 
e Potim. A ação resultou na 
apreensão de cerca de 194,8 
mil peças piratas, principal-
mente camisas de seleções e 
de times de futebol.
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Foto: Divulgação PF

Material para camisas pirateadas

anos usou uma faca para ata-
car docentes e estudantes no 
ABC, na Grande São Paulo. No 
dia 5 de abril, em Blumenau, 
Santa Catarina, um homem 
invadiu uma creche, matou 
quatro crianças e feriu outras 
quatro.
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GOVERNO DILMA (2010-2016)
A presidente Dilma Rousseff assume 
o governo com o ex-presidente Lula 
atingindo a maior taxa de popularida-
de, 80%,
“Nunca antes na história desse país”, 
parafraseando o presidente Lula, teve 
um presidente com tão alto grau de 
popularidade.
A sua eleição baseada no marketing 
político a “Presidente que não é po-
lítica” antecipava o seu destino fatal 
onde governar é apoiar políticos no 
Congresso numa barganha conhecida 
como recurso de governabilidade.
A eleição de Dilma, primeira mu-
lher eleita presidente do Brasil foi 
animador, auspicioso, sobre vários 
aspectos.
Os cargos ocupados por Dilma Rou-
sseff, Ministra de Minas e Energia, 
Casa Civil (ocupa o lugar de José 
Dirceu envolvido no escândalo do 
Mensalão), vista pelo presidente Lula 
como uma militante de perfil técnico 
e capacidade gerencial.
Vence a eleição de 2010.
Iniciou o governo cortando gastos 

no governo eliminando excessos do 
governo Lula.
Em 2010 a economia cresceu 7,5% 
gerando momentos de euforia poucas 
vezes vistos.
Os ministros envolvidos em cor-
rupção foram afastados na operação 
“faxina” da presidente.
As avaliações de seu governo eram 
extremamente confortáveis com 
apenas 7% de ruim e péssimo e o de 
aprovação subia para 65% legitiman-
do o seu governo.
O movimento de rua de 2013, os pro-
testos contra o aumento das tarifas 
de transporte urbano, a sua avaliação 
despenca para 30%, mas assim mes-
mo se elege em 2014.
A sua candidatura para a reeleição 
magoou o presidente Lula, pois a sua 
intenção era voltar à presidência.
A mágoa de Lula foi relatada em 
diálogo com o ex-ministro Delfim 
Neto: “Ela sequer teve a dignidade 
nem de me telefonar para dizer que 
seria candidata”.
O presidente Lula não se entusias-
mou com a sua campanha e chegou a 
relatar a amigos que seria preferível 
que ela perdesse, mas, enfim, aceitou 
a sua candidatura.
Os próximos ao presidente a chama-
vam de “doida”!
Segundo relatos na época, Lula 
aceitou a candidata Dilma porque 
ela fazia tudo que ele pedia quando 
ministra de Minas e Energia e Chefe 
da Casa Civil.
Eleita deixou de fazer as vontades do 

presidente. Deu no que deu!
O governo Dilma Rousseff inaugura 
o fim de um ciclo econômico.
Durante o governo Lula perdurou uma 
série de fatores que os economistas 
definiram como o “quadrado mágico”, 
favorável ao crescimento: os níveis 
de preços de nossas commodities; 
juros externos próximos de zero; o 
alto nível de desemprego em 2003 
permitia o crescimento da economia; 
e o cambio depreciado propiciado, na 
época, pelo “risco Lula”.
Enfim, nada disso seria duradouro.
A partir de 2011, os índices de preço 
cairiam, as taxas de juros davam si-
nais de que não continuariam baixos, 
a taxa de desemprego parou de cair 
e a taxa de câmbio cresceu 60% em 
relação ao ano anterior.
O “espetáculo do crescimento” do 
presidente Lula não se consolida em 
função dos problemas estruturais 
como: falta de educação de qualida-
de; níveis inadequados de poupança e 
investimentos; gasto público eleva-
do; falta de infraestrutura adequada; 
baixa produtividade.

No início do governo Dilma a eco-
nomia rodava a 7.5% e o PIB o país 
caminhava para uma taxa negativa de 
4,5 – 5%.
As inconsistências do governo Dilma 
eram latentes.
Os indicadores micro e macroeconô-
micos e o desarranjo dos setores de 
energia – elétrico e petróleo -, áreas 
de sua influência, se tornavam a cada 
dia mais evidentes e o aumento da 
dívida fiscal.
A desfiguração do tripé macroeconô-
mico do Plano Real – dívida pública, 
controle da inflação e câmbio flexível 
– os problemas de gestão política 
conflituosos entre o Poder Executivo 
e Legislativo se tornam cada vez 
mais tensos.
As políticas oficiais estimulando o 
consumo e o gasto não davam sinais 
de crescimento e o PIB definhava 
a cada dia e a piora do ambiente de 
negócios no país era visível.
O relacionamento conturbado do 
Executivo e Legislativo, aliada à sua 
falta de experiência, - no jargão po-
lítico “traquejo” -, a inaptidão de se 
cortejar a simpatia dos parlamentares 
gerou uma crise política que rompeu 
com o seu impeachment.
A oportunidade que o país teve de 
escolher entre adiar o enfrentamento 
dos problemas e ajustar a economia, 
preferiu esquecer o enfrentamento 
dos problemas. 
Este era o desafio de Dilma e a saída 
para o país!
Deu no que está dando!

 ” Ela sequer teve a dignidade 
nem de me telefonar para 
dizer que seria candidata”

“O poder despreza 
aqueles que não 
sabem ocupá-lo”

Talleyrand, diplomata francês

Política a conta-gotas...

Thales Gabriel

Fabio Longuinho & Maurinho Fradique

Gaiola das loucas...
...versão Cachoeira – A novela 

da manjada política! Capítulo 1º - 
Em dia de picadeiro sob o teto da 
Casa, que seria do Povo, porém, 
restrita 'aos artistas' da temporada: 
a Bruxa do 71 abriu o espetáculo 
declamando: “hoje descobri que, de 
fato, não sou Brigitte Bardot, porque 
o 'Dindo' que eu criticava me man-
dou bombons de Páscoa e acabou 
por roubar meu precioso voto"... No 
mesmo auditório, o famoso Rabo de 
Arraia – com talento de ‘encantador 
de serpentes’– demonstrou suas 
acrobacias radicais... Em pleno es-
petáculo, o ‘Colinho’ (que mantém 
seu cofrinho na cidade aos pés da 
Serra) divagou em suas falácias... 
O show da noite ainda contou com 
outras atrações, em especial a do 
ex- estafeta que encarna a síndrome 
de agente da KGB... Não percam 
os próximos capítulos com ‘outras 
cositas más’...

Andar de carro importado...
...é para os fracos, em Cachoeira 

a coisa evoluiu para avião! Parece 
que os negócios vão indo muito bem 
no reduto da Motolândia, pelo me-
nos esses são os comentários pelas 
esquinas e rodas políticas, desde que 
o ex-prefeito postou em suas redes 
sociais sua foto embarcando em sua 
nova aquisição, literalmente um 
helicóptero, com uma frase: "sonhe 
grande, sonhe alto..." E pelo jeito 
conseguiu. Como diz o ditado: “se 
fui pobre não me lembro”!!!

Não convidem para...
...a mesma picanha – o presi-

dente da Câmara de Lorena, Dr. 
Fabio Longuinho, e o vereador 
Mauro Fradique, principalmente se 
o churrasqueiro for o colega Careca 
da Locadora!!!

Clima quente
A temporada de caça aos votos 

nem bem começou e o clima já 
esquentou no plenário da Câmara 
de Lorena, nessa semana. Vereador 
Maurinho Fradique, na defesa do 

governo Ballerini – tentando manter 
o ‘leitinho das crianças' – em rota 
de colisão com o presidente Fabio 
Longuinho – querendo chutar a lei-
teira pro alto. Plenário dividido e o 
sufoco visível do pessoal da ‘coluna 
do meio’ contabilizando os prejuízos 
que possam sofrer, caso tenham de 
mostrar quem é quem na fila do pão.

Confusões & negócios
Enquanto as confusões na Casa 

de Leis agitam a especulação políti-
ca de Lorena, o ‘comando do Bairro 
da Cruz’ segue preocupado com os 
negócios porque, segundo os bem 
informados, o tiroteio na tribuna 
ocorreu fora do prazo previsto. Em 
resumo, se as coisas não estivessem 
feias para quem está tentando ‘fazer 
omeletes sem quebrar os ovos’, 
imagine agora com cheiro de exone-
rações nos próximos dias e quebras 
de contratos.

O que muitos querem saber
Com as torcidas se organizando 

na Casa Arnolfo de Azevedo, de 
Lorena, para o próximo campeonato 
eleitoral, ‘aqueles dois vereadores’ 
que beliscam na Capitão Messias 
(Prefeitura) e também na Baronesa 
de Santa Eulália (Câmara) devem 
se decidir por Marietta ou Sylvinho, 
já que o Fama não quer ver a dupla 
nem pintada de ouro???

Mateus Veneziani

Muitos vices para...
...um só prefeito!!! Comenta-se 

que o prefeiturável Regis Yasumura 
abriu a temporada de convites para 
seleção de vices para embarcar em 
sua campanha rumo à Prefeitura 
de Guaratinguetá. Rolou nos basti-
dores da Câmara que além de dois 
vereadores assediados, têm secre-
tários especiais da administração 
Soliva, pessoas ligadas a entidades 
representativas, e até executivos do 
complexo industrial do município. 
Os críticos acham que talvez Regis 
esteja errando ‘os alvos’, porque 
nenhum dos convidados, até o 
momento, manifestou empolgação 
com a proposta. Mas, a temporada 
continua. Ah! Recentemente ele 
teve um almoço com o presidente da 
Câmara, Pedro Sannini, quem sabe 
mais da lista...

Nove ou dezenove?
E por falar em Câmara de Guará, 

mesmo após o recuo dos vereadores 
temerários à fixação dos subsídios 
para próxima legislatura, o assunto 
ainda está em pauta, porque se re-
duzindo ao mínimo ou elevando ao 
máximo, a legislação obriga que seja 
normatizado através de projeto, e 
com prazo determinado. A novidade 
é o grupinho que amarelou diante 
da torcida na discussão do reajuste 
forçar a barra agora, para trazer a 
proposta de aumento das cadeiras 
para 19, em queda de braço com 
o ‘carrasco da Casa’, que agita os 
bastidores para a redução a 9.

Reino dividido
Pela movimentação política 

do Litoral, com foco em Caraguá, 
observam o prefeito Aguilar Ju-
nior com ‘uma batata quente’ nas 

mãos quando o 
assunto se refere 
a indicação de 
seu candidato à 
sucessão. Pelo 
que se ouve na 
periferia, o vice 
José Ernesto não 
abre mão da indi-
cação; Neto Bota 

já desfilou na eleição passada para 
deputado com intuito secundário de 
se viabilizar. E não é surpresa para 
ninguém a pressão que o popular 
Baduca está fazendo para chamar a 
atenção. Façam suas apostas...

‘A arte da guerra”
Ainda sobre Caraguá, não é 

apenas com o racha na equipe que 
o prefeito Aguilar Junior tem de 
se preocupar. Comenta-se que o 
ex-prefeito An-
tonio Carlos está 
percorrendo a ci-
dade de ponta a 
ponta trabalhan-
do a formação de 
uma ampla fren-
te partidária com 
vistas à corrida 
eleitoral do ano 
que vem. A incógnita maior está por 
conta de quem virá em destaque no 
carro alegórico, Antonio Carlos ou 
na versão filho, Mateus Veneziani – 
que além de popularidade, tem visão 
do futuro e traz consigo a mentoria 
e experiência do pai. 

Contágio demagógico
Após levantar tom crítico sobre 

as condições estruturais do Cisa – 
Centro Integrado de Saúde, através 
de vídeo nas redes sociais, o verea-
dor Wagneriano – o Fafá, virou seu 
telescópio para os espaços de ensino 
para enfatizar o que o 'universo todo 
já sabe': é preciso reforçar a segu-
rança nas escolas. Outro vereador 
que resolveu plagiar o colega foi o 
Higmar, só que atrasado. Sem muito 
ibope, ele resolveu na mesma receita 
malhar o Cisa. Resumo: se entre os 

colaboradores destes espaços tinha 
alguém pensando em votar neles, 
provavelmente mudou de ideia...

Piloto automático
Seguindo uma gestão de primeira 

linha, Pindamonhangaba anda nos 
trilhos até quando o prefeito Isael 
Domingues se mantém em stand by, 
porque mesmo à distância, o ‘Pió’, 
quer dizer, o melhor é que ele sabe 
de tudo...

Made-in Pinda
Mais uma vez, a economia e polí-

tica regional ficaram “boquiabertas” 
com os números de Pindamonhan-
gaba quanto à exportação. A semana 
destacou mais um recorde da cidade, 

que deixou São 
José dos Campos 
e Taubaté para 
trás, atingindo 
235,7 milhões 
de dólares em 
exportações so-
mente em março. 
Se depender da 
‘Pinda que ex-

porta’, o time de Isael Domingues 
deve ter águas calmas para navegar 
até outubro de 2024. E não é que 
as conquistas estariam fazendo até 
mesmo taubateanos sonharem com 
o prefeito pindense...

Ação Conjunta
 Enquanto o prefeito Isael Do-

mingues, observa a receita finan-
ceira junto ao cronograma de inves-
timentos e inovações, que colocou 
Pindamonhangaba na primeira 
fila do ranking 
das  Cidades 
Inteligentes, o 
vice, Ricardo 
Piorino, redo-
bra atenção no 
comando da Se-
cretaria de Go-
verno, princi-
palmente após 
os números das últimas pesquisas, 
que indicaram acréscimo na aprova-
ção popular da administração. Dis-
seram ainda que Piorino está mais 
atento às 'pegadinhas' da oposição 
em criar factóides para dificultar o 
processo de sucessão.

Habemus Shopping
Shopping em Cruzeiro? Agora 

é por conta do Grupo Shibata, por-
que esta semana o prefeito Thales 

Gabriel entregou 
f o r m a l m e n t e 
toda documen-
tação (projeto e 
alvarás) aprova-
da para o início 
das obras, que 
transformarão o 
antingo galpão 
da AGEF num 

moderno centro de compras. Na 
política local, quem apostou que o 
projeto não saíria do papel, já está 
convidado para a inauguração...

Economia & política
O prefeito Antonio Mineiro re-

gistrou 100% de aproveitamento na 
programação do Governo do Estado 
essa semana. Enquanto Mineiro 
puxava os interesses de Cachoeira, 

aquela 'meia dúzia' de vereadores 
retrógados conspirava para puxar 
seu tapete na Prefeitura. Em um dos 
momentos com Gilberto Kassab, a 
possibilidade de Mineiro assumir o 
comando do PSD na cidade. Imagi-
nem a dor de barriga da moçada...

Aguilar Junior

Isael Domingues

Antonio Mineiro e Gilberto Kassab

Ricardo Piorino
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Dias de medo: casos e fake news levam terror 
ao dia a dia de alunos, profissionais e famílias
Professores acreditam que só aumento da segurança não garante fim de ataques às escolas; Governo 
do Estado e municípios anunciam contratação de psicólogos e empresas de segurança para colégios

A série de ataques a escolas 
no Brasil e a epidemia de fake 
news sobre os atos criminosos 
têm gerado uma onda de ter-
ror ao dia a dia de crianças e 
adolescentes, profissionais da 
educação e famílias da região. 
Enquanto prefeituras, estados 
e o Governo Federal buscam 
soluções para o problema, o 
medo é um obstáculo a ser 
vencido por quem precisa 
frequentar os ambientes edu-
cacionais.

Nas últimas semanas, as 
ocorrências têm-se multipli-
cado. No dia 27 de março, um 
estudante de 13 anos usou 
uma faca para atacar docentes 
e estudantes no ABC, na Gran-
de São Paulo. No dia 5 de abril, 
em Blumenau, Santa Catarina, 
um homem invadiu uma cre-
che matou quatro crianças 
e feriu outras quatro. Nesta 
semana, na segunda-feira (10), 
um estudante de Manaus-AM 
invadiu um colégio com uma 
faca e três coquetéis molotov 
(agente incendiário caseiro). 
Na terça-feira (11), o aluno de 
um colégio, em Santa Tereza 
de Goiás-GO, usou uma faca 
para ferir três estudantes. No 
mesmo dia, à noite, a polícia 
do Rio Grande do Sul apre-
endeu, em Maquiné-RS, um 
adolescente que planejava um 
atentado contra sua escola. De 
acordo com os investigadores, 
ele fazia parte de grupos onli-
ne que fomentam esse tipo de 
ato. Já na quarta-feira (12), um 
estudante de 14 anos atacou e 
feriu duas alunas de nove anos 
na escola de Farias de Brito, 
no Ceará.

Com tantos casos se espa-
lhando por todas as regiões, 
os governos estaduais e muni-
cipais tiveram que se adaptar 
a uma nova realidade onde 
a insegurança está reinando. 
Na linha de frente estão os 
professores, que diariamente 
enfrentam os desafios de en-
sinar e tentar manter a rotina 
dento das salas de aula. 

Para a professora Paloma 
Fogue, que dá aulas na edu-
cação infantil com uma turma 
de maternal multisseriado e no 
ensino fundamental, na rede 
municipal de Guaratinguetá, 
os atentados geraram pânico 
na população, especialmente 
nas famílias. “Em relação às 
crianças, não houve gran-
des mudanças. Elas não têm 
discernimento e maturidade 
para compreender os últimos 
eventos e nós, profissionais da 
educação, nos preocupamos 
em manter o ambiente escolar 
equilibrado”. Paloma lembra, 
no entanto, que muitos pais ou 
responsáveis estão deixando 
de levar seus filhos à escola. 
“É necessário lembrar que, em 
decorrência da pandemia do 
Covid-19, as crianças enfren-
tam uma grande defasagem 
na aprendizagem. Retirar 
as crianças da escola, neste 
momento, apenas aumentará 
os prejuízos já enfrentados”. 

Para o professor de Ciên-
cias do Ensino Fundamental 
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em Guaratinguetá (6º ao 9º 
ano), Guto Azevedo, apesar da 
comoção inicial depois do ata-
que de Blumenau-SC, a rotina 
não mudou muito na escola 
onde ensina. “Onde trabalho 
a maioria dos alunos chega 
em transporte público, juntos, 
portanto, o que já garante uma 
logística de entrada e saída 
rápida. Dentro das escolas 
os alunos têm segurança, 
ficam nas salas ou pátios 
sempre acompanhados. Mas 
não acredito que ter uma vigi-
lância policial ou civil dentro 
das escolas garanta que não 
ocorra um ataque. Precisamos 
é pensar nas ações que deve-
mos ter, como um protocolo 
mesmo, caso haja uma invasão 
ou mesmo um aluno provoque 
esse tipo de crime”.

Trabalhando nas redes 
estadual e particular de Lo-
rena, Patrícia Bustamante, 
que ensina arte, contou que 
professores e alunos estão 
sendo bombardeados com 
informações sobre ataques 
às escolas. “O mais difícil disto 
tudo é separar o que é real do 
que é criado somente para 
causar confusão e baderna. 
Além do medo que estamos 
vivendo, ainda temos que con-
fortar e orientar nossos alunos 
e comunidade”. A educadora 
ressalta que os cuidados com 
a segurança foram redobrados 
na entrada e saída dos alunos. 

Pública, na tentativa de forta-
lecer os órgãos de segurança 
pública para atuar nas escolas 
com ações preventivas e inves-
tigação de possíveis crimes, 
incluindo na internet. Os 
municípios devem apresentar 
projetos ou laudos sobre os 
trabalhos para participar do 
edital.

O número de ataques a es-
colas disparou. Um estudo da 
Unicamp (Universidade Esta-
dual de Campinas) mostra que 
pelo menos 23 atentados de 
violência extrema acontece-
ram em instituições de ensino 
no país desde o primeiro caso, 
em 2002. Mais da metade foi 
registrada de 2017 para cá. 
Isso sem falar nas inúmeras 
ameaças de atentados que não 
chegaram a ser concretizadas.

Não dá para falar sobre o 
aumento no número de ata-
ques a escolas sem considerar 
o contexto em que eles estão 
acontecendo. “Para entender 
isso, é inevitável a gente olhar 
para tudo o que antecede 
esse ano de 2023. A última 
eleição mostrou que temos 
uma sociedade partida, mas a 
gente tem vivido um proces-
so que não é de agora e que 
começou muito antes disso. 
Nos últimos anos, a gente viu 
a ascensão de um discurso 
violento, autoritário, ultracon-
servador e fascista”, analisou 
a pesquisadora nas áreas 
de sociologia da educação e 
sociologia da violência, Mar-
cele Frossard, assessora de 
políticas sociais da Campanha 
Nacional pelo Direito à Educa-
ção, em entrevista à revista 
Crescer. Para Marcele, não 
é por acaso que os ataques 
estejam mais frequentes e 
que as escolas sejam o espaço 
escolhido para essas investi-
das violentas. “Por que esses 
atentados não acontecem em 
shoppings, por exemplo, ou 
em outros espaços públicos? 
Isso não é uma coincidência 
ou um fruto de uma escolha 
aleatória, porque essa não é 
uma violência na escola, mas, 
sim, uma violência à escola. 
Isso está relacionado ao ódio 
a minorias e essa aproxima-
ção de teorias ideológicas 
fascistas e nazistas. As escolas 
são ambientes amplamente 
democráticos e espaços com 
grande diversidade. Atentar 
contra elas também é uma 
forma de atentar contra a 
democracia”, explicou.

Polícia Miitar amplia ação de policiamento nas escolas pela região; municípios, Estado e União debatem
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“Independentemente do segui-
mento em que trabalhamos 
(escola pública ou privada), 
o medo nos ronda. Sabemos 
que a pessoa com desvio de 
comportamento é capaz de 
burlar qualquer segurança 
que se aplique”.

Famílias – Já quem tem 
filhos ou netos nas unidades 
escolares, os relatos são de 
tranquilidade somente quando 
os alunos voltam para casa. A 
auxiliar administrativa Edma-
ra Aparecida dos Santos Alves, 

de 36 anos, destacou que não 
tem levado o filho de cinco 
anos para a escola, no bairro 
Jardim Aeroporto, desde o 
retorno do feriado prolongado 
da Páscoa, e que deve deixá-lo 
em casa até o fim desta se-
mana. “Infelizmente nós pais 
estamos passando por uma 
situação muito difícil. A gente 
não sabe se é verdade ou não, 
se é fake news, e acaba que 
ficamos com medo”, salientou.

Poder Público – Prefeitu-
ras da região ampliaram a 

segurança e o policiamento 
nas áreas próximas às escolas. 
Maior presença das guardas 
municipais, Polícia Militar e 
o monitoramento por câme-
ras são as principais ações 
anunciadas. Cidades como 
Cruzeiro e Caraguatatuba 
estão instalando botões de 
pânico nas unidades escolares. 
Também foram estabelecidas 
normas para a entrada e saída 
dos alunos.

O governador de São Paulo, 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), anunciou na quinta-feira 
(13) a contratação de 550 
psicólogos e empresas de 
segurança privada para atuar 
nas escolas estaduais. Segun-
do o governador, os agentes 
vão trabalhar nas unidades 
desarmados. Também será 
criada uma linha direta entre 
as escolas e a Polícia Militar. 
As medidas fazem parte de um 
pacote de ações para ampliar 
a segurança da comunidade 
escolar em todo o estado. O 
investimento é de R$ 240 
milhões.

O Governo Federal anun-
ciou um edital que permite 
a estados e municípios apre-
sentarem projetos para o for-
talecimento do Programa Na-
cional de Segurança Pública 
nas Escolas. A proposta prevê 
R$150 milhões em medidas 
de reforço à segurança, como 
patrulhas e monitoramento.

De acordo com o ministro 
da Justiça, Flávio Dino, o 
programa será custeado pelo 
Fundo Nacional de Segurança 

Famílias cobram a Câmara de Guará por apoio às escolas

O prefeito de Cruzeiro, 
Thales Gabriel Fonseca (PSD), 
entregou nessa semana ao 
grupo Shibata a documenta-
ção necessária para o início 
das obras do shopping na 
cidade. A definição da fase 
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(Armazéns Gerais Ferroviá-
rios), que era utilizado como 
estação de carga e descarga 
de vagões, fato que motivou 
a necessidade de apresenta-
ção ao Iphan de um Plano de 
Preservação do Patrimônio 
Histórico e Ferroviário.

A empresa HLMM – Admi-
nistração de Bens Ltda, que 
faz parte do grupo respon-

o nosso shopping”, destacou 
o prefeito.

A obra será realizada em 
uma área de 47 mil m², na rua 
Doutor Othon Barcellos, no 
bairro Vila Paulista. Avaliado 
em aproximadamente R$ 21 
milhões e cedido pelo Gover-
no Federal ao Município em 
dezembro de 2021, o terreno 
abriga o antigo prédio da Agef 

sável pela rede de supermer-
cados Shibata, pagará R$ 8 
milhões à União pela locação, 
por vinte anos, do antigo 
prédio da Agef. A expectativa 
é que a fase de construção do 
shopping gere até duzentos 
empregos diretos. Com o cen-
tro comercial funcionando, 
o número de contratações 
diretas deverá chegar a mil.

burocrática da proposta foi 
repassada durante reunião 
com o engenheiro Fabio Goto, 
responsável pelo projeto.

Para acelerar o processo 
de construção, a Prefeitura 
solicitou, na última semana, 
ao Iphan (Instituto do Patri-
mônio Histórico e Artístico 
Nacional), mais agilidade na 
liberação da ordem de início 

da obra. A inauguração do 
centro comercial é prevista 
para ocorrer até o fim do ano 
que vem.

“A aprovação do projeto e 
os alvarás necessários já estão 
entregues, e agora o Grupo 
Shibata poderá ordenar um 
cronograma de trabalho e em 
breve iniciar as obras no an-
tigo galpão da Agef, que será 

Famílias vão à sessão da Câmara de Guará pedir apoio a vereadores para garantir segurança nas escolas
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Diante de ataques a escolas 
em diversas partes do país e 
as recentes ameaças e fake 
news espalhadas na região 
durante a semana, um grupo 
de pais e mães estiveram 
presentes na última sessão 
de Câmara em Guaratingue-
tá, realizada na quarta-feira 
(12), reivindicando ajuda 
dos vereadores em relação à 
segurança nas escolas.

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá

Edmara Aparecida dos Santos 
Alves, de 36 anos. 

Com a movimentação de 
pais na cidade, pelas redes 
sociais e nas escolas, em re-
lação ao tema, a Câmara de 
Guaratinguetá anunciou que 
está marcada para a próxima 
terça-feira (18), a partir das 
19h, uma audiência pública 
sobre a segurança nas escolas 
do município. A audiência 
deve contar com autorida-
des do Jwudiciário, policiais 
e da educação municipal e 
estadual.

independentemente da quan-
tidade de fake news que estão 
sendo jogadas na internet”, 
frisou Santos.

A proposta das famílias é 
saber dos parlamentares se 
é possível atuar com maior 
segurança, com apoio poli-
cial ou com um vigilante, na 
entrada e na saída das escolas. 
“Infelizmente, nós abrimos 
um jornal ou assistimos TV 
para ver uma notícia, e cada 
vez mais tem escolas que 
estão acontecendo isso”, lem-
brou a auxiliar administrativa 

Membros da Polícia Militar, 
como o comandante da 2ª 
Companhia de Polícia Militar 
do 23º BPMI (Batalhão de 
Polícia Militar do Interior), o 
capitão Wagner Guimarães, 
também participaram da 
sessão.

Um dos presentes entre o 
grupo de pais e mães que fo-
ram até a sessão foi o gerente 
comercial Thiago de Oliveira 
Santos, de 31 anos, que é pa-
drasto de duas crianças que 
estudam na rede municipal 
de ensino. “Eles estudam no 

bairro Santa Luzia, em uma 
escola pública, um está cur-
sando o 1º ano e outro está 
na pré-escola ainda. Ontem 
(11), eles não foram para a 
escola, hoje (12), já foram. 
A mãe deles ficou um pouco 
mais calma em questão das 
histórias que estão sendo 
contadas não só em Guaratin-
guetá, mas em outras cidades 
do Vale do Paraíba”, relatou 
à reportagem do Atos. “O 
que me trouxe aqui hoje na 
Câmara foi essa questão da 
segurança, que é necessária, 

Cruzeiro entrega documentação para início das obras do shopping
Construção tem expectativa de gerar até duzentos empregos diretos; prazo estipulado para entrega vai até o final de 2024
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Polícia Civil apreende quase 195 mil 
produtos piratas em Aparecida e Potim
Responsáveis por confecção são detidos; operação coíbe comercialização de uniformes falsificados

Buscando combater a fal-
sificação de produtos na re-
gião, a Polícia Civil deflagrou 
uma operação na manhã da 
quarta-feira (12) em Apareci-
da e Potim. A ação resultou na 
apreensão de cerca de 194,8 
mil peças piratas, principal-
mente camisas de seleções e 
de times de futebol.

De acordo com o Deic 
(Departamento Estadual de 
Investigações Criminais), 
foram cumpridos mandados 
de busca e apreensão em 
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três imóveis, sendo dois em 
Potim e um em Aparecida, que 
abrigavam confecções clan-
destinas de roupas esportivas. 
Nos locais, os policiais civis se 
depararam com maquinários, 
matéria-prima e uma grande 
quantidade de emblemas e 
camisas falsas de futebol.

Após lacrar os estabeleci-
mentos, os agentes do Deic 
encaminharam seus três 
proprietários à Delegacia de 
Aparecida. Apesar de libera-
do após prestar depoimento, 
o trio deverá responder por 
crime contra a propriedade 
industrial (desrespeito a 
marcas e patentes).Operação do Deic da Polícia Civil apreendeu produtos esportivos falsificados em Aparecida e Potim
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De acordo com o Deic, o 
funcionamento das confec-
ções clandestinas foi desco-
berto durante investigação e 
análise de apreensões efetu-
adas em pontos de comércio 
popular da região. 

Fotos divulgadas pela 
Polícia Civil revelam que 
entre o material apreendido 
na operação estão camisas 
e brasões das seleções do 
Brasil, Croácia, Espanha, 
Jamaica e Japão. Entre as 
equipes do futebol brasileiro 
e internacional aparecem 
entre os produtos pirateados 
as camisas do América de 
Natal, Boca Juniors (Argen-
tina), Borussia Dortmund 
(Alemanha), Botafogo, Chel-
sea (Inglaterra), Corinthians, 
Fiorentina (Itália), Flamengo, 
Internacional, Juventus da 
Mooca, Juventus (Itália), Mi-
lan (Itália), Palmeiras, Real 
Madrid (Espanha), Santos e 
São Paulo.

Doze bairros de Potim ficam sem água após furto de equipamentos
Crime na quinta-feira afetou o reabastecimento de metade da cidade; serviço deveria ser retomado no começo da noite

Moradores de Potim estão 
sofrendo com a falta de água 
após criminosos invadirem e 
furtarem equipamentos ele-
trônicos do poço do CDHU, 
que fica no bairro Vila Olivia. 
O ato ocorreu na madrugada 
desta quinta-feira (13) e deixou 
metade do município sem água. 

De acordo com a Águas de 
Potim, concessionária respon-
sável pela rede de abasteci-
mento da cidade, os criminosos 
invadiram o local e furtaram 
equipamentos eletrônicos 
vitais para o funcionamento 
do sistema de abastecimento 
de água. O fornecimento para 
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os bairros Jardim Cidade Nova, 
Centro, Jardim Alvorada, Vila 
São Pedro, João Nogueira, 
Jardim Bela Vista, Frei Galvão, 
Zona Industrial 1, Jardim Pro-
gresso, Vila Olivia, Residencial 
Califórnia e Morada dos Mar-
ques foi comprometido devido 
a manutenção do reservatório 
central do município. 

Em nota encaminhada à 
redação do Jornal Atos, a em-
presa informou que “... o Poço 
do CDHU é um componente 
importante do sistema de abas-
tecimento da Concessionária 
Águas de Potim, essencial por 
contribuir com o fornecimento 
de água após as manutenções 
realizadas no reservatório 
central...”.

Ainda segundo a terceiri-Aparelhagem do sistema de fornecimento de água para famílias de Potim; roubo causou desabastecimento
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zada, “... as autoridades com-
petentes foram notificadas 
e a polícia está trabalhando 
ativamente no caso. Enquanto 
isso, nossos técnicos estão se 
esforçando para recompor o 
sistema elétrico e realizar a 
manutenção do reservatório 
central. Devido a essa situação, 
o restabelecimento do forne-
cimento de água, inicialmente 
previsto para às 18h30 de hoje, 
poderá sofrer alterações”. 

Os usuários que precisem 
de mais informações podem 
entrar em contato pelo telefone 
da empresa pelo número 0800 
110 0157 (ligação gratuita) ou 
procurar o centro atendimento 
presencial que fica na praça 
Miguel Corrêa dos Ouros, nº 
114, no Centro, das 9h às 18h.

Prefeitura de Lorena avança em obra de 
construção de UBS no bairro Vila Passos 
Implantação conta com investimento superior a R$ 1,5 milhão; aparelho deve atender cerca de mil famílias

A Prefeitura de Lorena 
anunciou, na terça-feira (11), 
o avanço de fase da construção 
da UBS (Unidade Básica de 
Saúde) do bairro Vila Passos. 
Com a expectativa de benefi-
ciar cerca de mil famílias, a im-
plantação do aparelho público 
conta com um investimento de 
R$ 1,555 milhão.

Em nota divulgada em sua 
página oficial no Facebook, 
a Prefeitura informou que a 
obra avançou para a etapa 
de serviços de alvenaria, que 
consiste na construção de 
paredes e muros. O pontapé 
inicial dessa fase ocorreu após 
a conclusão dos trabalhos de 
fundação e de infraestrutura 
básica do terreno, que fica na 
rua Rui Barbosa. 

Com seu processo de edifi-
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cação iniciado em 25 de janei-
ro deste ano, a UBS terá uma 
área construída de 251m², 
podendo assim abrigar con-
sultórios odontológicos e mé-
dicos, farmácia de distribuição 
de medicamentos, recepção, 
vestiários para funcionários, 
setor administrativo e salas 
de curativo, vacinação e de 
reuniões.

Inicialmente prevista para 
ser concluída até o fim de 
junho deste ano, a obra foi via-
bilizada através de um inves-
timento municipal de R$320 
mil e uma verba estadual de 
R$ 835 mil, proveniente de 
uma emenda parlamentar do 
deputado estadual André do 
Prado (PL), solicitada pelo ve-
reador de Lorena, Jair Guedes, 
o Jair Pintor (Podemos).  

Durante entrevista conce-
dida ao Jornal Atos, dois dias 
após o início da obra, o secre-
tário de Saúde, Adailton José Construção da UBS do bairro Vila Passos, unidade facilita o atendimento de aproximadamente mil famílias
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Pinto, explicou que o futuro 
funcionamento possibilitará 
que os moradores do Vila 
Passos não precisem mais 
recorrer às UBS’s do Bairro da 
Cruz e do bairro Parque das 
Rodovias, que consequente-
mente deverão registrar um 
desafogo na demanda por 
atendimento.

Após a inauguração da 
unidade, Lorena passará a 
contar com oito UBS’s. Além do 
Bairro da Cruz e o Parque das 
Rodovias, os demais bairros 
que abrigam os equipamentos 
são Cecap, Cidade Industrial, 
Pinhal Novo, Santa Lucrécia, 
Sertão Velho e Vila Nunes.

A cidade possui nove ESF’s 
(Estratégia de Saúde da Famí-
lia) distribuídas pelos bairros 
Cabelinha, Horto Florestal, 
Novo Horizonte, Olaria, Par-
que das Rodovias, Santo An-
tônio, São Roque, Vila Brito e 
Vila dos Comerciários.
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Regional de Saúde renova convênio com Santa 
Casa de Lorena por gestantes de alto risco
Com hospital e Prefeitura, nova gestora diz que Estado quer regionalizar a saúde e a distribuir vagas no Cross

A nova diretora da DRS 17 – 
Taubaté (Diretoria Regional de 
Saúde), Ana Beatriz Hernandez 
Palermo, visitou na sexta-feira 
(14) a Santa Casa de Lorena. O 
objetivo foi renovar o convênio 
do Estado com o hospital para 
o atendimento do Ambulatório 
de Gestação de Alto Risco.

Segundo Ana Beatriz, a visita 
também serviu para conhecer 
a estrutura da Santa Casa. “Eu 
assumi faz apenas um mês e 
agora estou visitando as cida-
des para conhecer a estrutura 
de saúde. No caso de Lorena, 
era preciso renovar o convênio 
para atendimento das gestan-
tes de alto risco”.

Firmado em maio de 2020, 
com prazo de vigência de um 
ano, o convênio vinha sendo 
prorrogado anualmente, mas o 
último convênio terminou em 
31 de dezembro de 2022 e, até 
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agora, o hospital aguardava a 
manifestação do Estado.

O superintendente do hos-
pital, Dario Costa, informou 
que o Estado repassa R$ 230 
mil para a Santa Casa realizar 
as consultas, que é o acom-
panhamento de pré-natal e 
os exames necessários. “Nós 
prestamos esse serviço para 13 
municípios, e com a mudança 
de governo, o nosso convênio 
acabou vencendo, mas a Santa 
Casa não suspendeu o atendi-
mento”.

Regionalização da Saúde 
– O prefeito de Lorena, Sylvio 
Ballerini (PSDB), acompanhou 
a visita da nova diretora do DRS 
Taubaté. Na quinta-feira (13), 
ele esteve em São Paulo para 
uma reunião com o governador 
Tarcísio de Freitas (Republica-
nos), onde a saúde foi a pauta 
da reunião. “O governador 
tratou das melhorias da saúde 
no Estado como um todo, com 
a redução das filas, a redução 
na espera por cirurgias e a Visita da diretora regional de Saúde, Ana Beatriz Hernandez Palermo, à Santa Casa; convênio renovado
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agilidade nos atendimentos”.
Ana Beatriz afirmou que o 

governador quer “reforçar a re-
gionalização da saúde para dar 
mais agilidade no atendimento 
ao paciente, e se possível, en-
curtar as distâncias que esse 
paciente tem que percorrer 
para ser atendido”.

A diretora citou a necessida-
de de uma melhora no encami-
nhamento feito pelo sistema de 
agendamento da Cross (Central 
de Regulação de Ofertas de 
Serviços de Saúde), que faz a 
distribuição dos pacientes para 
as vagas de atendimento nas 
áreas hospitalar e ambulato-
rial. “Nossa proposta é fazer a 
regulação regional. Nós temos 
que estar muito alinhados 
nesse trânsito de urgência/
emergência para diminuir 
o tempo de transferência e 
internação do paciente. Nós 
já detectamos que existe um 
acúmulo de encaminhamentos 
para alguns hospitais, e isso 
precisa ser revisto”.

Ubatuba projeta inauguração de UBS para o segundo semestre
Unidade do Sertão da Quina deve ser aberta no próximo semestre; aparelho é viabilizado por investimento de R$ 1,2 milhão 

A Prefeitura de Ubatuba 
revelou na terça-feira (11) 
que atingiu a fase final de 
construção da UBS (Unidade 
Básica de Saúde) do bairro 
Sertão da Quina. Retomada 
no fim de março após quase 
sete anos, a obra conta com 
um investimento de R$ 1,296 
milhão. 

De acordo com a gestão da 
prefeita Flavia Pascoal (PL), foi 
concluída na última semana 
a implantação do telhado do 
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futuro aparelho público. Com 
isso, o Município avançou para 
a última etapa da edificação.     

Segundo a secretaria de Saú-
de, a nova UBS atenderá tanto 
as famílias do Sertão da Quina 
quanto às do bairro Marandu-
ba, que ficam na Região Sul. 
A unidade será responsável 
pelo acompanhamento de 
aproximadamente nove mil 
adultos e crianças.

Além de atender uma antiga 
reivindicação dos moradores 
da Região Sul, o funciona-
mento deverá resultar no 
desafogamento da demanda 
por atendimento nas demais 

UBS’s da cidade, que ficam 
nos bairros Centro, Corcova-
do, Estufa 2, Horto, Itaguá, 
Itamambuca, Ipiranguinha, 
Jardim Carolina, Marafunda, 
Saco da Ribeira, Sumaré, Pe-
requê-Açu, Perequê-Mirim, 
Poruba e Taquaral.  

A expectativa é que a inau-
guração da UBS do Sertão 
da Quina ocorra no início do 
segundo semestre deste ano. 
Iniciada em 2015, a obra foi 
paralisada no ano seguinte 
após divergências contratuais 
entre o governo municipal da 
época e a empresa contratada 
para a execução do serviço.

Área da UBS no bairro Sertão da Quina, investimento para construção da unidade é de R$ 1,296 milhão

Foto: Reprodução
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Escola de Cachoeira recebe Munduruku para 
debater preservação e valorização de indígenas

Ativista pelas causas indígenas, professor coordena evento, nesta 
segunda-feira, que busca ampliar informações sobre povos originários

A Emeief Yvonne Cipolli 
Ribeiro recebe na próxima 
segunda-feira (17) o escritor, 
professor e ativista indígena, 
Daniel Munduruku, para 
uma roda de conversa sobre 
respeito, preservação e valo-
rização da cultura dos povos 
originários. O encontro é um 
projeto do coletivo “Vira Mun-
do” idealizado pela vereadora 
Thálitha Barboza (PT).

O “Vira Mundo” teve ori-
gem no ano de 2021 e reúne 
diversas pessoas que se preo-
cupam com o meio ambiente, 
preservação da natureza, e 
que buscam ajudar nesse 
cenário através de ações am-
bientais práticas e de cunho 
teórico de conscientização e 
aspecto educacional.

A vereadora ressaltou que 
um dos focos do coletivo é 
levar temáticas pertinentes 
para o público infantojuvenil. 
“A gente pensou nessa abor-
dagem por conta do Dia dos 
Indígenas, que é comemorado 
agora no mês de abril, para 
gente resgatar a importância 
desses povos e trazer esse 
debate para a cidade”.

Um dos fundadores da 
Academia de Letras de Lorena, 
Munduruku nasceu em Belém 
(PA), é formado em filosofia 
com licenciatura em história 
e psicologia, e já integrou o 
programa de Pós-Graduação 
em Antropologia Social na USP 
(Universidade de São Paulo). 

Thales Siqueira
Cachoeira Paulista

Lecionou durante dez anos, 
atuou como educador social de 
rua pela Pastoral do Menor de 
São Paulo, é autor de mais de 
cinquenta livros voltados para 
o público infantojuvenil e já 
esteve em vários países da Eu-
ropa e em cidades da RMVale 
(Região Metropolitana do Vale 
do Paraíba e Litoral Norte) 
participando de conferências 
e ministrando oficinas cultu-
rais, palestras e seminários, 
sempre destacando o papel da 
cultura indígena na formação 
da sociedade brasileira. 

O escritor e professor Daniel Munduruku, que terá evento em Cachoeira

Diretor do Instituto Uka, viu 
seu livro “Meu avô Apolinário” 
ser escolhido pela Unesco (Or-
ganização das Nações Unidas 
para a Educação, Ciência e 
Cultura) para receber menção 
honrosa em Prêmio Literatura 
para Crianças e Jovens na 
Questão da Tolerância.

O escritor enfatizou que 
esse tipo de evento é impor-
tante para “descolonizar” o 
pensamento das pessoas com 
relação aos povos indígenas. 
“Cachoeira está fazendo esse 
trabalho que considero de 

Foto: Reprodução Arquivo Pessoal

SALA COMERCIAL COM ESTACIONAMENTO
NA RUA DR. CASTRO SANTOS, 83

GALERIA VERAS

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/SP 
em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o acesso 
da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz parte da Iguá 
Saneamento, companhia que está presente em 40 municípios brasileiros e que alcança 7,2 milhões 
de pessoas com o compromisso de ser a melhor empresa de saneamento para o Brasil. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento 
e na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de 
concessões e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está 
presente em 39 municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, 
Santa Catarina, São Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam cerca de 7,1 milhões de 
pessoas. A Iguá tem quatro pilares essenciais que orientam as ações socioambientais em todas as 
suas unidades, constituindo o planejamento estratégico SERR: Segurança hídrica; Eficiência na 
produção e distribuição de água; Responsabilidade na coleta e tratamento de esgoto; e Respeito às 
pessoas. Signatária da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), 
a companhia assumiu publicamente o compromisso de zerar as emissões de carbono até 2030. 
Em 2021, ganhou reconhecimento pela excelência em gestão e serviços com o Prêmio Nacional 
de Qualidade no Saneamento (PNQS). No mesmo ano, foi eleita pelo quinto ano consecutivo uma 
ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great Place to Work (GPTW). Atualmente, emprega 
aproximadamente 1,8 mil pessoas. O nome Iguá é uma referência direta ao universo em que atua: 
em tupi-guarani, “ig” quer dizer água. www.igua.com.br

Alerta sobre o que não pode ser 
descartado na rede de esgoto 
Águas Piquete pede a população para evitar os transtornos do sistema

Para que o sistema de 
esgotamento sanitário fun-
cione de forma eficaz, é 
imprescindível o uso cor-
reto das redes. O descarte 
inadequado de resíduos 
pode causar uma série de 
transtornos como entupi-
mentos, consumo excessi-
vo de água, aparecimento 
de animais peçonhentos, 
proliferação de doenças 
e até mesmo desastres de 
grandes proporções, como 
as enchentes. De acordo 
com dados do Instituto 
Trata Brasil, mais de 3 mi-
lhões de pessoas possuem 
a prática de descartar algo 
inapropriado na rede.

Da Redação
Piquete

Segundo o gerente ope-
racional da Águas Piquete, 
Carlos Santana, alguns ma-
teriais e substâncias quan-
do descartados na rede de 
esgoto podem prejudicar 
a saúde humana, poluir o 
meio ambiente e danificar 
o sistema.

“Além dos problemas am-
bientais, todo o material 
descartado de forma irre-
gular prejudica não apenas 
o escoamento do efluente, 
como também pode pro-
vocar extravasamentos 
nas próprias residências, 
causando transtornos no 
sistema e desconforto à po-
pulação”, enfatizou Santana.

Entre os itens que não 
podem ser despejados no 
esgoto estão óleos e gor-
duras que podem entupir 

as tubulações e dificultar 
o tratamento do efluente; 
os produtos químicos que 
são tóxicos e podem conta-
minar o meio ambiente; os 
medicamentos, as tintas e 
os metais pesados que con-

taminam a água e podem 
causar danos ambientais e 
à saúde humana, e os pro-
dutos de higiene pessoal 
que entopem as redes e 
causam prejuízos no fluxo 
do sistema sanitário.

PREFEITURA DE LORENA
Nota de Julgamento de Recurso

PREGÃO ELETRÔNICO nº 62/2022 – Proc. nº 598/2022
O Município de Lorena-SP torna público o julgamento do recurso interposto no
PREGÃO ELETRÔNICO nº 62/2022, cujo objeto é a aquisição de materiais para
sinalização viária do município de LorenaSP.
Considerando o recurso apresentado pela empresa WORLD AMERICA SINALIZACAO 
LTDA e a contrarrazão LIFE CLEAN COMERCIO DE EQUIPAMENTOS LTDA, para os 
Lotes 01 e 02, diante da resposta da Secretaria de Trânsito e Transportes, a Pregoeira, 
juntamente com a Comissão de Licitação, decidem pelo NÃO PROVIMENTO do recurso 
a fim de continuar com a HABILITAÇÃO da empresa LIFE CLEAN COMERCIO DE 
EQUIPAMENTOS LTDA
nos Lotes 01 e 02. O Processo encontra-se à disposição para vistas dos interessados 
no Prédio da Prefeitura de Lorena, na Secretaria Municipal de Administração, Sala de 
Licitações, situada à Avenida Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. 
Informações (12) 3185-3000, das 09h00min às 17h00min.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 24/2023 - PROCESSO 171/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por item, cujo objeto é a Registro de Preço para aquisição 
de lanches para os pacientes assistidos pelo Ambulatório de Infectologia – Programa/SAE 
– IST/HIV/AIDS, período de 12 (doze) meses, que do dia 14 de abril de 2023 a 04 de maio 
de 2023 até às 08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços 
referentes a esta Licitação, no Endereço Eletrônico: https://www.bbmnetlicitacoes.com.
br/. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 04 de maio de 2023 às 08:05h (Horário 
de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h do 
mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no 
site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação: Pregão Presencial Nº 01/2023 PROC. Nº 166/2023

O Município de Lorena-SP torna pública a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Presencial, do tipo menor preço global, cujo objeto é Contratação de empresa especializada 
para serviços de coleta, transporte, tratamento e destinação final de resíduos – líquido, 
semissólidos e sólidos químicos (medicamentos vencidos) – Grupo B de serviços de saúde, 
para atender a necessidade da Secretaria Municipal de Saúde pelo período de 12 meses, 
a realizar-se às 09h30min do dia 02 de maio de 2023, no Prédio da Prefeitura Municipal de 
Lorena na Secretaria Municipal de Administração, Sala de Licitações, situados à Avenida 
Capitão Messias Ribeiro, nº 625, Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, ramal 
3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

CHAMAMENTO PÚBLICO 04/2023
O Município de Lorena-SP torna público o chamamento público cujo objetivo é o 
recebimento de inscrições de pessoas físicas e jurídicas que tenham interesse na 
exploração do espaço público para exploração de comidas típicas e bebidas por tempo 
determinado, no evento cultural denominado “LORENVALE 2023”, que do dia 17 de abril 
de 2023 à 30 de abril de 2023 estará recebendo credenciamento/inscrições, no Endereço 
Eletrônico: cultura@lorena.sp.gov.br

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

CHAMAMENTO PÚBLICO 03/2023
O Município de Lorena-SP torna público o chamamento público cujo objetivo é o recebimento 
de inscrições de pessoas físicas e jurídicas que tenham interesse na exploração do 
espaço público para exploração de artesanato e produtos rurais por tempo determinado, 
no evento cultural denominado “LORENVALE 2023”, que do dia 17 de abril de 2023 à 30 
de abril de 2023 estará recebendo credenciamento/inscrições, no Endereço Eletrônico: 
cultura@lorena.sp.gov.br

PREFEITURA DE LORENA
Nota de Julgamento de Recurso

PREGÃO ELETRÔNICO nº 62/2022 – Proc. nº 598/2022
O Município de Lorena-SP torna público o julgamento do recurso interposto no PREGÃO 
ELETRÔNICO nº 62/2022, cujo objeto é a aquisição de materiais para sinalização viária 
do município de LorenaSP.
Considerando o recurso apresentado pela empresa WORLD AMERICA SINALIZACAO 
LTDA e a contrarrazão LIFE CLEAN COMERCIO DE EQUIPAMENTOS LTDA, para os 
Lotes 01 e 02, diante da resposta da Secretaria de Trânsito e Transportes, a Pregoeira, 
juntamente com a Comissão de Licitação, decidem pelo NÃO PROVIMENTO do recurso 
a fim de continuar com a HABILITAÇÃO da empresa LIFE CLEAN COMERCIO DE 
EQUIPAMENTOS LTDA nos Lotes 01 e 02. O Processo encontra-se à disposição para 
vistas dos interessados no Prédio da Prefeitura de Lorena, na Secretaria Municipal de 
Administração, Sala de Licitações, situada à Avenida Capitão Messias Ribeiro, nº 625, 
Olaria - Lorena - SP. Informações (12) 3185-3000, das 09h00min às 17h00min.

Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista 
AV. Coronel Domiciano, Nº 92 – Centro – Cachoeira Paulista – SP. 

 

 
 

 

 
AVISO DE LICITAÇÃO 

 
PREGÃO (PRESENCIAL) n° 014/2023 - Edital nº 031/2023 – Proc. Adm. Mun. n° 097/2023 
CRITÉRIO DE JULGAMENTO: menor valor unitário do item. 
OBJETO: AQUISIÇÃO DE VEÍCULO, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES 
CONSTANTES NO TERMO DE REFERÊNCIA. 
DATA DA REALIZAÇÃO: 02 de maio de 2023 
HORÁRIO DE INÍCIO: 9:30 horas (horário de Brasília) - início do credenciamento. 
LOCAL DA REALIZAÇÃO DA SESSÃO:Sala de reuniões da Prefeitura Municipal de Cachoeira 
Paulista - SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, Centro, Cachoeira Paulista/SP, CEP 12.630-
000.  
EDITAL na íntegra poderá ser consultado na Sala de Licitações e Compras da Prefeitura Municipal de 
Cachoeira Paulista– SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº 92, Centro, Cachoeira Paulista/SP, 
CEP 12.630-000.e-mail: licitacoes@cachoeirapaulista.sp.gov.br, telefone: 12 31866022 / 12 3186 
6010. 
 

AVISO DE CHAMADA PÚBLICA 

 

CHAMADA PÚBLICA 002/2023. EDITAL N° 037/2023 PROC. ADM. MUN. n° 103/2023. 
DISPENSA Nº 080/2023. 

Objeto: CHAMADA PÚBLICA PARA AQUISIÇÃO PARCELADA DE GÊNEROS ALIMENTÍCIOS 
DIRETAMENTE DA AGRICULTURA FAMILIAR E DO EMPREENDEDOR RURAL, PARA ALIMENTAÇÃO 
ESCOLAR CONFORME §1º DO ART. 14 DA LEI Nº 11.947/2019, RESOLUÇÃO N.º 26 DO FNDE, DE 
17/06/2013, RESOLUÇÃO Nº 04/2015, RESOLUÇÃO Nº 06, DE 08 DE MAIO DE 2020 E 
RESOLUÇÃO/CD/FNDE Nº 21 DE 16 DE NOVEMBRO DE 2021. 

 

ENTREGA DOS ENVELOPES E REALIZAÇÃO DA SESSÃO: 16 de maio de 2023, às 09:30 horas (horário 
de Brasília). 

LOCAL DA ENTREGA DOS ENVELOPES E REALIZAÇÃO DA SESSÃO: Sala de Licitações do Prédio da 
Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista – SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, 92, Centro, 
Cachoeira Paulista/SP, CEP 12.630-000. 

EDITAL da Chamada Pública na íntegra poderá ser consultado na Sala de Licitações e Compras da 
Prefeitura Municipal de Cachoeira Paulista – SP, localizada na Av. Coronel Domiciano, nº92, Centro, 
Cachoeira Paulista/SP, CEP 12.630-000, ou retirado GRATUITAMENTE no site 
www.cachoeirapaulista.sp.gov.br. 

 

 

 

grande importância justa-
mente porque a nossa região 
é uma região com a presença 
indígena ancestral. Embora 
não tenha mais a presença 
física dessas populações, está 
no DNA de nossa região”.

Munduruku afirmou que 
ainda existe uma visão no 
imaginário das pessoas de que 
os índios são atrasados e sel-
vagens. “Como nossas crianças 
são educadas a partir de uma 
visão hegemônica europeia, 
a gente aprendeu e cresceu 
imaginando que nós precisa-
mos nos tornar europeus, e 
não crescemos aprendendo 
a valorizar a ancestralidade 
indígena que mora dentro da 
gente”.

Mudança – A princípio, 
o evento seria realizado 
no Centro Cultural Gertrud 
Schubert dos Santos, rece-
beria alunos de três escolas 
e seria aberto ao público, 
mas com a onda de ataques 
a escolas que teve início na 
cidade de Blumenau (SC), e 
a preocupação dos pais, a 
secretaria de Educação de-
cidiu remanejar o encontro 
para garantir uma maior se-
gurança das crianças. “É uma 
situação muito triste e cho-
cante, têm muitos pais aflitos 
e com medo. As escolas estão 
com medo de sair da rotina, 
e pensando nisso, achamos 
melhor a escolha de apenas 
uma instituição para o evento 
acontecer. Infelizmente não 
será mais aberto ao público 
pela questão da segurança”, 
ressaltou a vereadora.
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Pinda oferece espaços comerciais no 
terminal rodoviário de Moreira César 
Interessados têm até a próxima terça-feira para se inscreverem; local público conta com 13 vagas para locação

A Prefeitura de Pinda-
monhangaba encerrará na 
terça-feira (18) as inscrições 
para o processo que definirá 
os primeiros empreendedo-
res que atuarão no espaço 
comercial do terminal rodo-
viário do distrito de Moreira 
César. O Executivo oferece a 
possibilidade de ocupação de 
12 boxes comerciais e uma 
área destinada ao funciona-
mento de uma lanchonete.

A gestão do prefeito Isael 
Domingues (PL) publicou na 
quarta-feira (12) um comuni-
cado alertando os internau-
tas sobre a proximidade da 
data limite de inscrição no 
processo de chamamento 
público para o sorteio das 13 
vagas. Os interessados terão 
até às 17h da próxima terça-
-feira para se cadastrarem no 
site pindamonhangaba.1doc.
com.br/atendimento.

De acordo com o edital, 
estão disponíveis para a 
locação 12 boxes com ta-
manhos que vão de 8,68 m² 

Da Redação
Pindamonhangaba

até 16,52m². Com aluguéis 
que variam entre R$ 174,55 
e R$332,19, os espaços 
poderão ser utilizados para 
a prestação de serviços ou 
para a comercialização de 
itens de papelaria e presen-
tes, aparelhos eletrônicos, 
roupas, acessórios pessoais 
e itens de barbearia e cos-
méticos. Pelo valor mensal 
de R$ 2.312,48, a Prefeitura 
disponibiliza para a explora-
ção comercial uma área de 
115m² destinada ao funcio-
namento de uma lanchonete. 

Inaugurado em 4 de agos-
to do ano passado, após um 
investimento de R$ 3,4 mi-
lhões, o Terminal Rodoviário 
de Moreira César está loca-
lizado na avenida Senador 
Teotônio Vilella, nº 61, no 
bairro Residencial Vale das 
Acácias.

Segundo a Prefeitura, 
a divulgação da lista com 
os nomes dos inscritos no 
processo será divulgada no 
próximo dia 28. A realização 
do sorteio que definirá os 
13 contemplados ocorrerá 
às 14h do próximo dia 12, 
no Auditório da Prefeitura. 

pindamonhangaba.sp.gov.
br/secretarias/subprefei-
tura. 

Rodoviária Nova – Com 
previsão de ser inaugurada 
até o fim de julho deste 
ano, a nova rodoviária de 
Pindamonhangaba, que está 
sendo erguida às margens da 
rodovia Presidente Dutra, 
também contará com um 
espaço comercial. Vencedora 
do processo licitatório para 
a gestão do local, a empresa 
Tarobá Construções Ltda, 
sediada em Foz do Iguaçu, no 
Paraná, anunciou em 15 de 
março que dará prioridade 
no processo de ocupação 
da área aos comerciantes 
que atuam na rodoviária 
antiga que fica no bairro 
Alto do Cardoso. Os detalhes 
do processo de ocupação 
dos espaços deverão ser 
divulgados em breve pela 
concessionária. 

Iniciada em junho de 
2020, a construção do Ter-
minal Rodoviário Dutra foi 
viabilizada através de um 
investimento municipal de 
aproximadamente R$ 10 
milhões.

Terminal Rodoviário Moreira César, em Pindamonhangaba; últimos dias de inscrição para o espaço comercial

Foto: Reprodução PMP

O subprefeito de Moreira 
César, Nilson Luís Santos, 
convocou os comerciantes da 
região e apontou alguns dos 
atrativos do espaço público. 
“Essa é uma grande oportu-
nidade para as empresas se 
estabelecerem, crescerem, 

gerarem emprego e obterem 
renda. Elas poderão explorar 
seus boxes dentro da ativi-
dade escolhida, estando em 
um local seguro, estratégico 
e com infraestrutura ade-
quada, além de contarem 
com outros serviços no local, 

como base da Guarda Civil 
Metropolitana e postos de 
atendimento do Procon e 
Sebrae”.

Os interessados em confe-
rir mais detalhes do chama-
mento público podem aces-
sar seu edital pelo endereço 

Pindamonhagaba lidera Caged da RMVale com geração de 
quase quinhentos novos postos de trabalho no bimestre
Levantamento considera as admissões feitas em fevereiro deste ano; dado é puxado pela abertura no setor comercial

A Prefeitura de Pindamo-
nhangaba comemorou os 
dados positivos na geração 
de empregos apontados pelo 
Caged (Cadastro Geral do 
Emprego). A cidade lidera o 
ranking na RMVale (Região 
Metropolitana do Vale do Pa-
raíba e Litoral Norte). Os dados 
analisados são referentes ao 
mês de fevereiro.

Conforme o levantamento 
divulgado pelo Ministério do 
Trabalho e Emprego, somente 
no segundo mês do ano foram 
486 novos postos de trabalho. 
No acumulado entre janeiro 
e fevereiro foram 620 novas 
oportunidades de trabalho. 

Bruna Silva
Pindamonhangaba

Ainda em fevereiro, Pinda-
monhangaba efetuou 1,4 mil 
contrações e 982 demissões. O 
ranking considera ainda Gua-
ratinguetá (373) em segundo 
lugar, Cruzeiro (113) em ter-
ceiro, Jacareí (285) em quarto 
e Lorena em quinto lugar (67).

O setor que mais contratou 
no período analisado foi o de 
serviços, com 316 empregos, 
seguido pelo ramo industrial, 
com mais de cem vagas, e o 
setor comercial, com 29 novos 
empregos.

De acordo com a Prefeitura, 
a maioria dos empregados são 
homens entre 30 e 39 anos 
com ensino médio completo. 
“Estamos conversando com o 
secretário (de Desenvolvimento 
Econômico) Roderley Miotto 
para novas ações nesta área, Centro da cidade de Pinda; setor comercial aponta liderança da cidade na geração de empregos da região

Foto: Arquivo Atos
porém os dados mostram que 
Pindamonhangaba iniciou 
2023 com um ritmo intenso 
e queremos continuar nessa 
crescente. Às vezes, o cidadão 
pode pensar ‘estou desempre-
gado, não estou vendo geração 
de vagas’, entretanto, o Caged 
mostra uma tendência muito 
positiva, prepare-se, qualifique-
-se e logo sua vaga chegará”, 
aconselhou o prefeito Isael 
Domingues (PL).

O mesmo saldo positivo 
é observado no número de 
carteiras assinadas. Pindamo-
nhangaba conquistou a melhor 
variação da região. Foi obser-
vado crescimento de 1,41% 
em trabalhadores formais, en-
quanto a marca estadual ficou 
em 0,5% e a marca nacional 
em 0,57%.

Após fevereiro de chuvas, Caraguá tem 
fim de semana de folia com o Carnabril 
Cidade espera até cinquenta mil pessoas; festa atende folião que ficou sem festa

Quem curtiu o Carnaval 
deste ano curtiu, quem não 
curtiu, não curte mais, cer-
to? Não é bem assim. Pelo 
menos para quem estiver 
neste final de semana em 
Caraguatatuba, que vai po-
der curtir as atrações do 
Carnabril.

O Carnaval fora de época 
da cidade litorânea é reali-
zado em uma parceria entre 
a Prefeitura e a Fundacc 
(Fundação Educacional e 
Cultural de Caraguatatuba) 
com apresentações nos dias 
14 e 15. A realização foi uma 
decisão do Município, após 
as fortes chuvas de fevereiro 
levarem a Prefeitura, que 
focou o atendimento às fa-
mílias atingidas, a cancelar 
a folia.

Para os dois dias de fes-
ta, a secretaria de Turismo 
espera receber pelo menos 
cinquenta mil foliões.

A programação do Car-
nabril começou às 20h da 
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sexta-feira com o desfile do 
Bloco Pipoca e a participa-
ção dos blocos Gaiola das 
Loucas, Piranhas, Vem Quem 
Quenta e Tropa de Litro. 
Ainda na primeira noite, a 
animação ficou por conta 
da Banda Saca Rolha, que 
iniciará o percurso do show 
no quiosque Guaruçá até a 

Praça da Cultura. Na Praça 
do Coreto terá um Carnaval 
mais tradicional com o baile 
(show da New Band) e o fes-
tival dos bonecões da cidade, 
a partir das 20h30.

No sábado do Carnabril 
será animado pelo desfile do 
Bloco Sereias com DJ Alexia 
(19h), Blocos Acadêmicos e 

Últimas edições do Carnaval em Caraguatatuba; sem a festa em fevereiro, foliões saem as ruas em abril
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Recanto Verde Mar (20h), 
Preto e Branco (21) e Caipira 
Caiçara (22h), também com 
saída do Quiosque Guaruçá.

As atividades do segundo 
e último dia de folia têm 
ainda matinê às 14h30 e o 
“Carnaval de Antigamente”, 
a partir das 20h30 com a 
banda Feira Livre.

Morador de Ubatuba
é preso após confessar 
assassinato durante 
sessão de terapia 

Após revelar durante uma 
sessão de terapia que matou 
o vizinho, um morador de 
Ubatuba foi preso na tarde 
da quinta-feira (13) no bairro 
Ubatumirim. Após assassinar 
a vítima, o criminoso a enter-
rou no quintal de casa.

De acordo com a Polícia 
Civil, o morador do Ubatumi-
rim, Michael Bergel, 27 anos, 
confessou ao seu psicólogo 
que havia matado o vizinho 
no último dia 30. Além de 
relatar que desde a infân-
cia tinha o hábito de matar 
animais, o homem, durante 
a sessão de terapia, contou 
que sempre teve vontade de 
assassinar alguém.

Após atender o paciente, 
o psicólogo procurou orien-
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tação de um advogado. Na 
sequência, a dupla comunicou 
à Polícia Civil sobre a confissão 
do rapaz.

Preso em sua casa, Berguel 
revelou que atraiu o vizinho 
até sua casa com o convite de 
consumirem drogas. Pouco 
tempo depois de entrar no 
imóvel, a vítima foi agredida 
com pauladas na cabeça e 
esfaqueada pelas costas. O as-
sassino revelou que dormiu ao 
lado do cadáver durante a noite 
do último dia 30, e o enterrou 
na manhã seguinte.

Na manhã da quinta-feira, 
policiais escavaram o quintal 
da casa de Berguel, onde en-
contraram o corpo da vítima. 
Os restos mortais estão sendo 
periciados pelo IML (Instituto 
Médico Legal). O assassino 
foi encaminhado à Delegacia 
de Ubatuba, permanecendo à 
disposição da Justiça. 
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